
设立上海自由贸易港的意义
! ! ! !因已宣布上海按照中央要求，正在筹划
自由贸易港，所以自由贸易港一词急剧升
温；在股市，自由贸易港板块横空出世。
现在自由贸易港，通常指设在一个国家

或地区境内、海关管辖区之外的（简称“境内
关外”），货物、资金、人员可以自由进出，全
部或者绝大多数进出商品免征关税，且以港
口为核心的特定区域。
概而言之，自由贸易港是开放层次最高

的贸易区，其开放程度主要体现在税收、金
融、零售、航运等方面，而且这些优惠待遇与
鼓励政策通常以经济立法和法规的形式予
以明确固定。

目前世界上林林总总的自由贸易港约
有 !"个上下，但最为成功的一般认为是以
下四个自由贸易港。
鹿特丹港超强的服务引领能力。随着欧

盟经济一体化的不断推进，整个欧盟就是一
个市场，所以自由贸易港关税减免的优势在
欧盟已弱化。但荷兰鹿特丹以超强的港口服

务引领能力，成为自由贸易港门类标签。例如
其主导建立公共信息平台，#$%标准化等，实
现港口服务信息化，提高运作效率，降低成
本。还有鹿特丹港建立立体交通运输网络，强
化港口物流服务功能，促成储、运、销一体化
运营。再有提供先进的海关设施与政策，例如
&#'（经认证的经营者）证书，实现海关管理
自由化。
新加坡技术创新赢得优势。新加坡以自

由贸易港立国，早在 ()*)年就通过自由贸
易区法案。港口服务高科技的应用，使其成
为世界上利用率最高的港口。新加坡政府于
()!)年，就推出了全国电子数据交换系统
贸易网。该系统打通了海关、税务、安全等逾
+,个与进出口贸易相关的部门，所有通关
程序统一经贸易网执行，原本需 -至 .天的
通关时间，理论上可以缩短至 /分钟；另外
需向各个不同监管部门提交的多份文件，也
减少至提供 /份电子文档即可。
香港任何资金可以自由进出。整个香港

行政区域，就是一个自由贸易港。香港的优
势不仅仅是货物进出海关不需要支付任何
关税，而且在香港设立任何形式的公司都是
不需要成本的，外商投资者可以 /""0地拥
有公司，更重要的是任何资金可以自由进出
香港。

香港的自由贸易制度是全世界最自由
的，金融服务业水平是世界级的，其竞争力
并非一蹴就能撼动。
釜山港享有治外法权的保护。不要以为

免税就是自由贸易港成功的密钥，更重要的
是对商业相关活动行使治外法权的保护。例
如釜山自由贸易港，享有韩国《特别法》的保
障。同时釜山自由贸易港管理机构，同样有
非常强大的服务能力，为外商投资、外商贸
易提供最大程度的便利化、自由化。
上海自由贸易港是上海自贸区的升华，

在开放程度、功能拓展等方面掀开新篇章；
是国家经济制度创新，肩负驱动中国经济升
级版的职能，是国家战略。 陈宪

信用申购将引发开户潮
! ! ! !股市的慢牛行情已经确立，从今年走势
而论，从 ,月 //日开始，上证指数从 +1/*

点起步，走了将近半年的上升通道，这根上
升通道的斜率约 2,度，由于上升通道的上
下轨之间的间距落差比较大，所以上下来来
回回的折腾比较频繁，走了将近半年，上证
指数上行到现在也就 23"点左右，本周五是
上证指数上摸到的今年最高指数，以这个点
位而论，升幅也就 /+0。

/+0的升幅，说多不多、说少也不少了。存
银行一年的利率也就 /4,0加 -30左右的浮动
上限，如果每年股市有 (30的升幅，那股市是
很不错的投资选择了。一年涨 (30并不难，难
的是年年上涨 (30，中国社会经济的发展进
入了新时代，投资者期待这样的慢牛行情。

今年剩下的时间只有 -个月了，在未来已
经不到 ,3个交易日的时间中，市场的热点还
是此起彼伏的。有两个市场现象值得关注：

其一，可转债的信用申购，将吸引新投
资者的介入，有可能引发新一轮的开户潮，
也有可能会引发新一轮的套利模式的形成。
一个月前，东方雨虹发可转债采用了无需股
票市值也无需资金的信用申购方式，当时大
家还只是将其当作券商的创新，直到新版
《股票发行和承销管理办法》公布，大家才恍
然大悟，原来这是新法规所规定的新方法，
而东方雨虹的发行仅仅是投石问路而已。东
方雨虹可转债上市后，交易价在 (-3 元左
右，中一签赚点小钱 -33元，但小钱也是钱
呀，更何况，是“空麻袋背米”捡来的，本周林

洋能源再发转债，又给市场多了个赚点小钱
的机会。信用申购的作用在于吸引新投资者
介入股市，吸引大家来开户，来抢股市的“红
包”，同时未来正股的股价与可转债之间也
会有一个套利的过程，这种再融资的创新现
在还只是刚刚开始，后面排队再融资的大量
采取这种方式，如此发展下去，未来会不断
形成一个新的套利模式。
其二，上海筹建自由贸易港和特斯拉将

在上海建厂两大利多题材，使上海本地股走
势活跃。十九大报告中提出，要赋予自由贸易
区更大的改革力度，进行自由贸易港的改革
试点，此消息一出，自由贸易港概念股油然而
生，以上港集团、畅联股份、华贸物流、上海物
贸、东方创业……等一批股票受到了市场的

追捧，尽管这些个股的涨幅参差不齐，但概念
股的确立已经为市场所接受。自由贸易港还
刚刚提出，建成自由贸易港需要一个漫长的
过程，但在近期股市中，上海本地股已经独占
鳌头，可以预料，自由贸易港题材将与雄安题
材一样成为未来股市的长线题材。

中国社会经济进入了新时代，未来的发
展具有新理念、新思想、新战略，同样道理，
在未来的投资上也要适应这种新变化，要有
新思路、新观念。未来五年，房地产市场炒作
的路径已经式微甚至于断绝，各类高杠杆的
投机之路也被杜绝，而股权投资的路径还有
个大发展的过程，因此，在慢牛的市场中，耐
心持股，积极参与各类主题投资，可以分享
未来中国经济高速发展的成果。 应健中

散户到底持有多少只股票!三"

! ! ! !你的仓位究竟有几个股票在操作？或者
说你能深入理解适度仓位分散的意义吗？笔
者在本专栏上连续写了两篇有关仓位分散的
系列文章，本期是系列文章的最后一篇。

有些人也分仓，但有重仓轻仓之分，他认
为有很大把握时可以重仓到满仓甚至 (5-仓
位，但实际上仓位平均分配是最好的，为什么
呢，因为任何一次交易都不能被绝对正确预
测对的，如果你预测得很准了，则根本没有必
要分仓了，所以你如果在一只票上下重注，其
实也就表示了你在期望了，如果你是在做系
统科学概率的话，你就应该相信概率而不是

期望，概率只是告诉你多少次可以赢一次，可
以平均赢多少，但没有告诉你一定赢在这只
票上，注意你这一生可能会交易数百上千次，
那么在这数百上千次组成的概率系统里，这
一只票实在是一个百分率的零头罢了，你应
该更加注重修筑自己的赢利概率，平均分配
的含义就是，你不认同和依赖任何一次买入，
你时时都可以对任何一次买入抱一定怀疑的
态度，你可以在它确实走出与你预测相反的
下跌走势时平静地止损。

另外我们如果经常追击一些超强势个
股，那么这样的仓位一般就更小一点，因为风

险越大，投资比例就应越小。
另一方面，不恰当地分仓也是要不得的。

我们应该做不同类别股票的分仓，这点非常重
要，比方我们的投资组合里会同时买进热门股
和冷门股，高价股和低价股，或是基金重仓股和
券商重仓股并存。从数学模型上来说，如果有
多个收益和风险相同且彼此互不相关的品种，
适当分散投资比集中投资不仅风险小，并且资
金增值的平均速度快，如果我们同时买入相同
类别的股，那么买一只与买十只就没有什么区
别，也就没有必要分仓了，这是很简单的道理，
因为行情此起彼伏，从概率的角度来说，风水轮

流转，总会涨到我的一个股票来的。
总结来说仓位分散本来就是很简单的，只

是很多人不懂它的真正意义所以不会运用，它
的意义包括技术和心态两方面，如果说人性本
来就简单那么问题就简单，如果说人性本来就
复杂那么本来简单的问题，人运用起来就简单
不了，所以这也正是分仓的价值所在，当然从
纯技术上来说分仓确实是作为回避错误率和
失误率的，但前提是你需要有天生的那么好的
心态才可以保证你同时在满仓时捕捉并保证
“成功率”，所以综合技术和心态来看，分仓确
实是有价值的，事实上止损是仅仅用来回避错
误率和失误率的，分散仓位和止损确实是炒股
的重要手段，是正确投机的大前提，是保证正
确运用技术的前提，做为一个成功的投机者，
需要深刻理解它的意义。!完" 陈晓钟
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持股信心除了预期还是预期
! ! ! !在金融学中，预期是人们对未来经济变
量作出一种估计，预期往往会根据过去的通
货膨胀的经验和对未来经济形势的判断，作
出对未来通货膨胀走势的判断和估计，从而
形成对通胀的预期。预期对人们经济行为有
重要的影响。

但是人类的认识除了惯性思维外，有时
还会形成思维盲区，只见树木不见森林，也
常出现在投资者的思维中。比如一段时间来
投资者谈新能源汽车、谈特斯拉，笔者今年
一直追踪研究的上海临港和临港集团，经常
也被媒体报道把它们与特斯拉相连，一段时
间以来汽车板块在股市上都表现不错，尤其
在《乘用车企业平均燃料消耗量与新能源汽
车积分并行管理办法》发布后，投资者都把
目光集中在整车上和与充电桩、电池有关的

股票上，而无视汽车配件整个一个行业，特
别是这个行业中的龙头企业华域汽车
（*33.2/），其股价长期横盘于 -3元上下，难
道有了新能源汽车就不用车灯、传动组件、
刹车组件不用座椅等等汽车配件了吗？估计
那时投资者的预期中根本没有想到汽车配
件还有发展的空间吧。笔者在 )月份连续针
对这类市场现状撰文分析。
笔者发现这条思路固然可以形成新的投

资方向，但是也存在思路的缺陷，即不管今后
汽车使用何种能源，现有的汽车工业哪些是
不可缺少的细分行业，又有哪些企业不论未
来汽车发生如何变化，都不会离开它们的产
品，这就是本文思考的出发点，我们要关注新
能源汽车的基石———汽车配件。我们知道汽
车配件是构成汽车整体的各个单元及服务于

汽车的一种产品。从大类分汽车配件有发动
机配件（包括进气系统、排气系统、配气机构、
曲柄连杆机构）、传动系配件、制动系配件等
等。种类非常多，未来的新能源汽车用到哪
些、不用哪些汽车配件，并不是需要到未来才
能知道的，看看特斯拉、比亚迪等国内外新能
源车的构成，我们就知道哪些汽车配件随着
传统燃油汽车的落幕而随之黯然退场外，还
有哪些汽车配件不仅不会消亡而是迎来新的
生产高潮。于是在 )月就公开发表对华域汽
车的分析文章。当时华域汽车（*33.2/）发出
关于收购上海小糸车灯有限公司 ,30股权的
公告。到 /3月 /!日华域汽车又公布一则公
告，牵手麦格纳，宣布成立华域麦格纳电驱动
系统有限公司（简称“合资公司”）。合资公司注
册资本为 -亿元，华域汽车、麦格纳分别持股

,34/0、2)4)0，在华合资新能源汽车电驱动系
统总成。麦格纳是全球唯一能代工生产整车
（全价值链）的汽车零部件巨头。此时业内开
始重视华域汽车了，一些分析报告开始出现，
如有的认为到 -3-3年，中国新能源车型电驱
动产品需求将增至 +/3 亿元，且 -3-,年前将
保持年均 -,0的增速。如果占据足够的市场
份额，相当于再造一个麦格纳中国。其中国伙
伴华域汽车（*33.2/）将从中收益。

我们还能忽视汽车配件这个似乎看起
来不大的行业吗？特别是成为龙头自身业绩
不错的企业吗？假如别人预期低而你预期
高，而且你的预期是有基本面支持的话，这
种预期差不就是获得收益的机会吗？

看来对预期需要经常回顾和修正，不然
就是失去机会。 文兴
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